

COMPROMISO POLÍTICO Y SOCIAL POR LA EDUCACIÓN

20 de marzo de 2013

COMUNICADO

Garanticemos el derecho a la educación, por un clima de entendimiento

El Comité de Seguimiento, en cumplimiento de su compromiso de monitoreo y promoción de las mejores políticas públicas para la educación nacional, asumido con la firma del “Compromiso Político y Social por la Educación” por actores sociales, económicos y políticos del país el 7 de septiembre del 2011, da cuenta a la ciudadanía de su participación en el proceso de diálogo entre el Ministerio de Educación y la Asociación Dominicana de Profesores en torno al tema salarial.

Vistas las posiciones encontradas de las partes, reflejadas en declaraciones públicas a finales de febrero y principios de marzo de este año, el Comité de Seguimiento ofreció su participación como facilitador en un proceso de diálogo. Esa invitación fue aceptada por MINERD y ADP, y el pasado 7 de marzo ambas partes firmaron un documento comprometiéndose a desarrollar un proceso de diálogo durante una semana para llegar a un acuerdo con miras a garantizar una educación de calidad para todos los niños, niñas, jóvenes y adultos. En ese documento las partes se comprometieron a garantizar la docencia en todos los centros educativos y a retirar toda promoción o publicidad en la prensa sobre el tema. Las partes se dieron un plazo de una semana para llegar a un acuerdo.

Por este medio informamos a la ciudadanía que efectivamente durante ese periodo las partes sostuvieron intensas negociaciones donde se intercambiaron distintas propuestas económicas en aras de llegar a un acuerdo para la dignificación del salario de los docentes. Este Comité de Seguimiento puede dar fé de esos esfuerzos.

Por tal motivo, este Comité de Seguimiento informó a la ciudadanía el pasado 13 de marzo de la buena marcha de las conversaciones. Sin embargo, el jueves 14 de marzo, pese a las partes haberse acercado bastante en sus posiciones, las conversaciones fueron suspendidas.

Fruto de la campaña por el 4% para la educación, la ciudadanía se ha empoderado como nunca antes de este tema y ha desarrollado conciencia de que la única vía para realmente transformar este país es educando a sus ciudadanos. La inclusión del 4% del PIB para la educación preuniversitaria en el presupuesto del año 2013, como lo establece la ley, abre grandes oportunidades para que la aspiración del desarrollo de la educación se convierta en realidad. Sin embargo, la confrontación entre el MINERD y la ADP empaña ese sentimiento de esperanza de la sociedad.

Se hace necesario que ese clima de confrontación se sustituya por uno de entendimiento y colaboración. La transformación del sistema educativo dominicano es una tarea ardua y difícil; requiere del esfuerzo y de la colaboración de todos como única garantía de que nuestros niños, niñas y jóvenes tengan la educación de calidad a la que tienen derecho.

Pensando en el interés de la sociedad en general y, de manera particular, en el interés de los niños, niñas y jóvenes, nos permitimos hacer una exhortación a las partes de retornar al diálogo hasta llegar a un acuerdo que garantice el derecho a la educación.

Comité de Seguimiento del Compromiso Político y Social por la Educación.

Contacto: Diana Lora / (809)729-9593 / dianalora@yahoo.com

El Compromiso Político y Social por la Educación fue firmado el 7 de septiembre del año 2011 por todos los candidatos a la presidencia y más de dos centenares de organizaciones de la sociedad civil entre los que estuvieron representados todos los sectores de la vida nacional, como los empresarios, las iglesias, los sindicatos, organizaciones comunitarias e instituciones, movimientos y gremios que abogan por una educación de calidad en la República Dominicana.